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王岩出生在一个普通的工人家庭，中专毕
业后从事银行保安工作，年轻的他为了守护爱
情，准备追随女友到日本留学打工，但是 10 万
元钱的出国费用，难住了本不富裕的一家。为
了能够快速攒到出国的费用，他辞去安逸的工
作，做起了服装销售。家里人看到了王岩的决
心和坚持，于是向亲戚朋友东拼西借，终于凑齐
了出国费用。

一天只睡3小时
要强小伙经济独立

2009年，王岩和女朋友先后来到日本福冈
的语言学校读书，2个月后二人分手。

失去了爱情的王岩在怯懦退缩和咬牙坚持
之间选择了后者。独自一人生活在完全陌生的
国度，经济来源成了他的第一难题。

“我当时语言基本不会，第一次找工作的
时候，穿着当时自认为最体面的衣服，拿着电
子词典，进店里跟老板边查边说边比划了半
天，折腾得满头大汗，老板拿出一个小纸条，写
了一个男字和一个女字，然后在男人画像上打

‘x’我才知道，人家是要女服务员，尴尬了！”
提起第一次打工面试失败的经历，王岩至今难
忘。

他在日本的第一份工作是在酒店做客房清
扫工，每天早上8点从家出发，骑车一小时到达
酒店，更换床单、清洗浴缸、整理物品这些都是
他的工作，这份工作每天至少 3 个小时。干完
活马上骑车去学校，下午 1 点开始上课，5 点放
学后骑车回家，利用半个小时做饭吃饭。晚上7
点准时出现在快递公司的分拣现场，再工作 4
个小时，午夜12点回家睡觉。2个小时后，再次
爬起来去送将近 200 份报纸。就这样，他每天
只能睡 3 个小时，为的是把自己的学费、房租、
生活费赚够，不给父母增加负担。

这种强度的生活王岩坚持 3 个月，由于睡
眠不足，在骑车的过程中被汽车撞倒，后来丢掉
了快递公司分拣员工作。但随着在日本生活时
间的增加，他的语言能力逐渐提升，可以到便利
店、餐厅等相对轻松的地方工作。

阿扣相助
他成为“名古屋辣王”

再后来从语言学校毕业，他进入了大学，王
岩在日本学习的专业是观光产业，毕业后来到
当地的一家食品公司工作，负责在当地景区卖
本公司的食品。因为工作地点的原因，他每天
都能够接触到来自世界各地的游客。很多游客
在观光的时候喜欢拍视频留念。2015 年的时
候，他也开始用快手记录一个沈阳人在日本的
日常生活，就在这个时候，他在网上结识了他现
在的朋友阿扣。昔日偶然的相识却成为如今全
网千万粉丝的关键。

2017年由于个人原因，王岩暂停了快手记
录生活的方式。

沉寂 2 年后的 2019 年，王岩因工作原因到
了名古屋生活，这时的他第一次跟阿扣从网络
走到了现实，此时的阿扣已经成为网络达人，粉
丝超百万。

王岩在一次意外中负债，在阿扣的鼓励下，
王岩再次拿起手机，开始拍摄短视频，这次他的
定位是美食日常Vlog。

海外华人生活日常，测评奇葩食物，挑战
超辣食物。王岩用这些稀疏平常却真实的题
材在快手上一点点地积攒了自己的受众。王
岩介绍，自己当初之所以选择吃货主播，主要
是因为自己也不会别的，这种情况下能打动网
友的唯独真实二字，分享自己的日常就是最真
实的，好朋友阿扣也经常提供拍摄题材和素

材，在拍摄短视频的过程中，他尝试在直播间
与粉丝互动，介绍自己的成长经历，分享在日
本的所见所闻，讲笑话、聊情感、谈天说地、畅
所欲言，人气越来越旺，很快自己在快手平台
的粉丝就突破了百万，仅用 20 个月的时间，全
网粉丝超千万，粉丝亲切地称他为“岩弟”。

用心选货
首场带货突破200万成交额

在今年 10 月 8 日，王岩终于迎来自己的第
一场直播带货首秀，这场直播他其实已经准备
很久，当时王岩找到快手平台美食垂类研究直
播带货的事情，相关负责人给出的方向是先做
娱乐直播同时在活动中进行带货直播预热，最
后再根据效果确定首场带货的时间，娱乐直播
的效果非常好，并且在相关留言里，粉丝们都非
常支持他的带货首秀。

有了粉丝的支持同时有了官方平台的帮
助，王岩开始和美食垂类的运营一同谋划带货
直播。于是开始了自己第一场带货直播，在选
品方面，除了自己的想法外还参考了垂类的意
见。

直播活动前期非常累，光是选品就让王岩
和阿扣傻了眼，但好在他们都比较肯干且能吃
苦，这些费脑子又费力气的事一个一个攻破，直

播当天他们拿出了最好的状态给大家做带货，
这场首次带货的直播一下子就冲破了200万的
成交额。

对话王岩：
视频中做真实的自己！

记者：你是怎样确定自己人设的？
王岩：一直以来我视频里的样子基本就是

现实中的样子，我相信萝卜白菜各有所爱，做
真实的自己最轻松，当然不可能有人 365 天都
是开心的，我就把最积极向上的一面展现给大
家，同时我也发现自己的心态变得越来越乐
观。

记者：你拍的短视频为什么点击量这么高？
王岩：因为我没有经过什么专业训练，也毫

无拍摄技巧和章法可言，但也许就是视频中不
加修饰的这个点，反而消除了我和网友们之间
距离，拉近了我和网友们的关系。

记者：你最大的心愿是什么？
王岩：没什么远大理想啊。就想体现自己

的存在价值呗，简简单单的，努力工作让父母安
享晚年，在朋友需要帮助的时候有能力伸一把
手，还有就是最重要的，我想早日结束背井离乡
的生活，回到我的故乡沈阳。

辽沈晚报记者 李毅

换20个工作后做主播 1年涨粉千万

王岩，1986 年出生，沈阳人，在国内做过银行保安、
商场导购，在海外做过快递分拣工、客房清扫工，换过将
近 20 个工作，如今终于找到自己最擅长的工作——短
视频主播。通过在短视频领域的打拼，他已经成为粉丝
量超千万的美食主播，单场直播带货突破200万元。

10月19日，沈阳市快递行业集体合
同签约仪式在沈阳职工文化体育活动中
心举行。市快递行业协会与行业工会联
合会，沈阳市快递行业重点企业的行政
方、工会方代表分别签订了集体合同。

据介绍，此次签订的是“1+3”集体
合同，“1”为《沈阳市快递行业集体合
同》，“3”为《沈阳市快递行业工资专项协
议书》《沈阳市快递行业劳动安全卫生
专项协议书》《沈阳市快递行业女职工
特殊权益保护专项协议书》。集体合同
对快递员的劳动报酬及支付方式、工作
时间和休息休假、劳动安全与卫生、劳
动保险和福利、女职工特殊权益保护、
职业培训以及企业、工会和职工的义务
等作出规范。

合同要求，快递行业企业根据快递
员服务覆盖范围、集中居住区、商业区
等综合因素，建立户外劳动者服务站
点，切实解决快递从业人员停车、充电、
饮水、如厕等难题，为全市快递从业人
员提供工作生活便利。

鼓励有条件的企业为职工投保人
身意外、雇主责任等商业保险，商业保
险的费用可由双方协商确定，提高快递
人员保障水平，防范交通事故和职业伤
害等风险。

快递行业工会依托沈阳市总工会
每年组织安排快递行业会员人数的20%
进行定期体检，体检费用由市总工会承
担。快递行业工会依托沈阳市总工会
对会员体检和企业根据实际情况组织
职工体检两种体检方式，力争三年内实
现快递行业职工全员体检。

此外，快递行业工会依托沈阳市总
工会对快递企业和职工提供法律援助
和心理咨询。提供法律咨询和心理咨
询的相关费用由市总工会承担。

辽沈晚报记者 周学芳

沈阳快递行业
集体合同来了

本报讯 辽沈晚报记者王琳报道
在安全生产领域开展专家指导服务工
作，打通安全监管“最后一公里”；依托
银行网点代办企业注册登记服务；开展
施工图全过程数字化管理工作；开辟高
层次人才服务“绿色通道”……

日前，辽宁评出 200 条营商环境建
设金点子。辽宁省营商局自 2020 年开
展“打造辽宁市场化、法制化、国际化营
商环境”金点子征集评选活动以来，共
收到建议7737条，其中有1829条是社会
群众建议，5908条是公务员建议。从征
集的建议类别来看，建议量位列前三位
的是政务服务环境（5154条）、人文生态
环境（755 条）、诚信法治环境（533 条）。
最终评出公务员类金点子、社会群众类
金点子各100条，分别是一等奖20条、二
等奖 30条、三等奖 50条（获奖名单详见
辽宁省政务服务网或辽事通APP）。

辽宁评出200条
营商环境建设金点子

现实中的辽宁人，有着“长子情怀、忠诚担当、创新实干、奋斗自强”的新时代辽宁精神；网络上的辽宁人，传播着勤奋、幽默、善
良和豪爽，让世界了解到辽宁悠久的历史、峻秀壮美的山海，令人味蕾大动的美食……

有人说，辽宁人做网络主播有着“天然”的优势，一口东北话太有吸引力；有人说，辽宁是块宝地，黑土地孕育了无数奇迹；有人
说，在雷锋工作生活过的地方，那里的人都是活雷锋；有人说，这个“第一只鸟飞起，第一朵花绽放”、寓意“天辽地宁”的地方，总是
那么让人向往；还有人说，我有个辽宁朋友，他很热心肠，总是那么乐观阳光。

他们是“小人物”，很“平凡”，但我们从主播们身上总能找到不同的闪光——奋斗、励志、创富、传播知识、多才多艺、幽默风趣、
积极向上……他们踩着时代的节拍，把家乡介绍给世界，让世界了解家乡。

网络主播们以丰富的知识、正确的价值观、强烈的社会责任感，用多种多样的方式传递着正能量。他们对互联网环境，对健康社会风气营造，意义都非同寻常。辽宁籍的
正能量主播们，正在努力让世界爱上辽宁。

今日起，本报开设“让世界爱上辽宁，我是正能量主播”栏目，向大家展示辽宁籍网络主播们的正能量。
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